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令和元年（２０１９年）第８回柳川市教育委員会定例会議事録 

 

１ 開会及び閉会に関する事項 

   令和元年１１月２６日（火） 

      開会 午後 １時３０分 

閉会 午後 ２時２０分 

 

２ 出席委員の氏名 

教育長職務代理者       江口  正基  

委 員              瀬戸口  京子 

委 員               田中  義隆 

委 員            田中 麻子 

 

３ 事務局等の出席者 

教 育 長              沖   毅 

教育部長           袖崎 朋洋 

首席指導官             本田  透 

主任指導主事         野中 裕二 

学校教育課長             古賀   洋 

生涯学習課長             新開 文隆 

人権・同和教育係長      成清 和政 

図書館長           目野 康彦 

学校教育課教務係長      執行要一郞 

記録者学校教育課長補佐     森   康貴 

 

４ 傍聴者  

０人  

     

５ 教育長経過報告の要旨 

  令和元年１０月２８日（月）から令和元年１１月２６日（火）までの経過報告。  

   主な報告 

・学校給食調理コンクール入賞報告について 

・中山小学校研究発表会について 

・昭代第一小学校訪問について 

・定例記者会見について 

・行政区長と市執行部との懇談会について 

・筑後地区小学校特別活動研究大会について 
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・白秋祭式典について 

・北原白秋顕彰短歌大会について 

・雲龍少年相撲大会について 

・皿垣校区敬老会について 

・定数要求対策会議について 

・蒲池中学校訪問について 

・小中学校校長会について 

・B＆G全国教育長会議について 

・三橋中学校研究発表会について 

・福岡県市町村教育委員会教育委員研修会について 

・子ども会ドッジボール大会について 

・柳南中学校訪問（南筑後教育事務所）について 

・沃川（オクチョン）文化院文学フォーラについて 

・柳川市小学校白秋音楽まつりについて 

・中山小学校教育懇談会について 

・第２回柳川市民文化会館開館準備実行委員会について 

・「えきまえテラス柳川」点灯式について 

・矢ヶ部ふれあい広場について 

・緊急小中学校校長会について 

・柳川山門医師会学校保健委員連絡協議会について 

・福岡県市町村教育委員会臨時教育長会議について 

・柳川市社会教育功労者表彰式について 

・豊原小学校教育懇談会について 

・教育民生常任委員会について 

・福岡教育大学附属久留米中学校公開授業研究会について 

・市 PTA連合会との懇談会について 

・柳川市少年親善剣道大会について 

・三橋地域公民館連絡協議会合同事業について 

・教育委員会定例会について 

 

６ 議事の大要 

教育長 

 

 

 

 

 

本日の出席委員は４名です。定足数に達していますので令和元

年（２０１９年）第８回柳川市教育委員会定例会を開会します。 

日程第１「会議録署名委員の指名について」を議題とします。 

会議録署名委員は、田中麻子委員にお願いします。 

 

 （了 承） 
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教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

学校教育課 

教務係長 

教育長 

 

田中義隆委員 

 

 

首席指導官 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

江口職務代理者 

 

日程第２「会期の決定について」を議題とします。 

会期は、本日１日限りとします。  

 

（了 承） 

 

日程第３「教育長の経過報告について」を議題とします。 

 

（教育長報告） 

 

日程第４ 議案第１４号「令和２年度柳川市立小・中学校県費負

担教職員の人事異動方針について」を議題といたします。 

  

（説明） 

 

 ただいまの説明について、何かご質問はございますか。 

 

 女性の管理職の任用の推進とありますが、現在、柳川市で女性の管

理職はどのくらいいらっしゃいますか。 

 

校長につきましては２５校中５名、教頭につきましては１１名

です。主幹教諭につきましては、女性が多くなっています。 

 

 他に何かありますか。 

ご意見等なければ、決定してよろしいでしょうか。 

 

（了承） 

 

次に、日程第５ その他報告事項を議題といたします。 

それでは、学校教育課より説明をお願いします。 

・「１２月補正予算の概要」について 

 

（説明） 

 

ただいまの説明について、何かご質問はございますか。 

 

 業者というのは専門の派遣業者のことですか。 
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学校教育課長 

 

田中義隆委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

首席指導官 

 

 

 

 

瀬戸口委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

ALT の個人ではなく、派遣を専門にしている業者のことです。 

 

この外国語指導助手につきましては、専門の資格などは必要になる

のですか。 

 

ALT につきましては、英語を母国語又は公用語としている国の方と

いうのが条件とはなります。ただ、授業においては英語の先生の授業

の中でチームティーチング方式のような形で授業を行いますので、教

職員免許について必要とはなりません。 

使い方としては、この ALTが話す生の英語を子どもたちに聞かせ

る、また子ども達が話す英語が通じるかということをチェックするよ

うな形での活用となります。 

 

資格は必要ありませんが、現状、およそ３ヶ月程度の研修期間を経

て、その会社が認定して随時、研修等を行いながら指導力量を上げて

いくことになります。指導力量等で差はありますが、学校にとっては、

外国語の授業において大変有意義なものとなります。 

 

ALT の方達は、派遣会社からの派遣となると身分についてはどのよ

うになりますか。 

 

派遣会社が保険等しっかり労務管理を行っているところで、こちら

からは委託料を支払うのみです。 

 

この ALTについては、柳川市はかなり充実しているところです。 

ALT については、あくまで補助ですから、必ず教員免許を持ってい

る先生がいないと授業ができません。また、ALTについては、前は業

務委託で委託業者に委ねていたところですが、現在は、派遣業務に代

わったことから、より使いやすくなっており、学校の状況に合わせて

活用できるようになっています。 

他に何かご質問はございますか。 

 

（特になし） 

 

ないようですので、次に移ります。 

 

次に、生涯学習課より説明をお願いします。 
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生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

田中麻子委員 

 

生涯学習課 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

・柳川市民温水プール指定管理者の選定について 

 

（説明） 

 

ただいまの説明について、何かご質問はございますか。 

 

（特になし） 

 

・１２月補正予算の概要について 

 

（説明） 

 

ただいまの説明について、何かご質問はございますか。 

 

（特になし） 

 

・柳川市民文化会館条例の制定について 

 

（説明） 

 

ただいまの説明について、何かご質問はございますか。 

 

 音響とか照明とか行うスタッフはいらっしゃいますか。 

 

 組織については、まだ検討しているところですが、現在のところ常

勤３名を予定しています。 

 

他に何かご質問はございますか。 

 

（特になし） 

 

ないようですので、次に移ります。 

 

・地方公務員法改正に伴う校区公民館長の身分の変更について 

 

（説明） 
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教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

人権・同和教育 

推進室長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

図書館長 

 

教育長 

 

江口職務代理者 

 

 

図書館長 

 

 

 

 

江口職務代理者 

 

図書館長 

ただいまの説明について、何かご質問はございますか。 

 

（特になし） 

 

ないようですので、次に移ります。 

 

次に、人権・同和教育推進室より説明をお願いします。 

・令和元年度柳川市の人権週間の取組について 

 

（説明） 

 

 

ただいまの説明について、何かご質問はございますか。 

 

（特になし） 

 

ないようですので、次に移ります。 

 

次に、図書館より説明をお願いします。 

・第３回あめんぼ読書推進ポップについて 

・第２５回ヤング川柳大会について 

 

（説明） 

 

ただいまの説明について、何かご質問はございますか。 

 

中学校ですが、学校によってかなり応募状況にばらつきがあります

が考えられる原因はありますか。 

 

 市内の学校には等しく学校及び司書の先生を通して声かけをして

いますが、半強制ではなく、あくまで子どもたちが自ら本を読んで出

す形になりますのでどうしてもこのようなバラツキが出てくるとこ

ろです。 

 

中学校は、図書の先生が主体となって取り組みをしてあるのですか。 

 

 図書の先生が主体ではなく、あくまで図書館と学校の図書の先生が 
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首席指導官 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

連携しながら事業を行っているところです。 

 

 この状況については、現状について校長先生等に伝えて来年に向け

てもう少し改善を図っていきたいと考えています。 

 

その他、事務局から何かありますか。 

 

（特になし） 

 

その他に皆様方から何かございますか。 

 

以上をもちまして、令和元年第８回柳川市教育委員会定例会を閉会

します。お疲れ様でした。 

 

 

次回予定 次回教育委員会定例会 １２月２４日（火）１４時 開催決定 

 


